EUDS Mi Universidad

Protocolo de tésis

Docente: Fernando López Santiz

Alumno: Bryseyda Karla Cuvas Covarrubias

Licenciatura: Contaduría pública y finanzas

Cuatrimestre: 8°

Materia: Seminario de tésis

Unidad: II



Indice

Introducción,	1
Desarrollo	2
Conclución,	3
Fuentes bibliograficas	4



Protocolo de tésis

Introducción

El protocolo de tesis es un documento esencial en cualquier proceso académico, especialmente cuando se habla de investigación, no solo se establece el tema que se abordará, sino también las bases que guiarán todo el desarrollo del trabajos, este protocolo, que sirve como un mapa para la investigación, incluye diferentes apartados como el planteamiento del problema, las hipótesis, los objetivos, las variables y la justificación, cada uno de estos elementos tiene un propósito específico, y su correcta estructuración es crucial para obtener resultados relevantes y que aporten al área de estudio.

Se explorará la importancia de cada uno de estos apartados dentro del protocolo de tesis y cómo contribuyen a darle coherencia y dirección al proyecto de investigación, también se reflexionará sobre cómo un buen protocolo no solo sirve para orientar al investigador, sino también para mostrar la relevancia del tema ante la comunidad académica.



Desarrollo

El planteamiento del problema es el primer paso en el protocolo de tesis, en términos simples, la base sobre la cual se edifica toda la investigación, no solo describe lo que se va a investigar, sino que también justifica la necesidad de abordar ese tema en particular, debe ser claro, preciso y específico, ya que de ahí dependen todos los pasos posteriores en el proceso de investigación, al plantear un problema bien definido, el investigador asegura que la investigación tendrá un enfoque y que, al mismo tiempo, contribuirá con nuevas perspectivas al área de estudio.

A partir del planteamiento del problema, surge la hipótesis, que es una posible respuesta al problema que se plantea, no es una afirmación definitiva, sino una suposición que el investigador buscará confirmar o refutar a través de su trabajo, guían el enfoque de la investigación y permiten al investigador centrarse en las variables que serán analizadas, esto nos lleva al siguiente elemento del protocolo: las variables.

Las variables son los elementos que se van a medir o controlar en la investigación, exsten varios tipos de variables, y su correcta identificación es esencial para que el estudio sea riguroso y coherente. Por ejemplo, en una investigación sobre el rendimiento académico, las variables podrían incluir el tiempo de estudio, el tipo de metodología de enseñanza, o el acceso a recursos educativos, identificar las variables clave permite que el investigador organice su estudio de manera efectiva y obtenga resultados que tengan valor real.

Los objetivos de la investigación son otro aspecto central del protocolo de tesis y son las metas que el investigador espera alcanzar al final de su trabajo, un buen protocolo debe incluir tanto objetivos generales como específicos dan la idea general del propósito del estudio, mientras que los específicos desglosan ese propósito en metas más concretas, tener objetivos claros y alcanzables es fundamental, ya que le da al investigador una dirección clara y un enfoque de trabajo determinado.

Finalmente, la justificación es el apartado en el que el investigador argumenta por qué su tema de investigación es relevante, no solo explica la importancia del estudio, sino que también resalta su impacto potencial, ya sea a nivel académico, social o profesional, es el momento en el que el investigador debe convencer a la comunidad académica de que su trabajo vale la pena y que la investigación realizada aportará valor al área.

Conclusión

El protocolo de tesis es más que un requisito académico; es la columna vertebral de cualquier investigación, cada uno de sus apartados tiene una función específica, y todos ellos trabajan en conjunto para garantizar que el proyecto tenga dirección, coherencia y relevancia, un planteamiento del problema bien estructurado, una hipótesis sólida, variables bien definidas, objetivos claros y una justificación convincente son los pilares que sostienen la calidad de una investigación.

Entender y elaborar cada uno de estos elementos no solo ayuda al investigador a mantenerse enfocado en su trabajo, sino que también le permite demostrar la importancia de su estudio ante la comunidad académica, un protocolo bien hecho puede ser la diferencia entre una investigación exitosa y una que no aporta nada nuevo. Por lo tanto, es vital dedicar el tiempo y esfuerzo necesarios para estructurar un protocolo de tesis que sea claro, completo y convincente.



Fuentes bibliografícas

Franco Zambrana, A., & Guibarra Escobar, M. (2011). Protocolo de tesis. Revista de Actualización Clínica Investiga, 10, 456.

Magañab, A. U. L. (2023). Protocolo de tesis (Doctoral dissertation, INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL).

Calla Coronel, K. T. (2016). Análisis estructural de las tesis de pregrado de estudiantes de Estomatologia de la Universidad Privada Antenor Orrego Trujillo 2010-2016.

Antolia uds

Gracias.

